



Cuba y la India: hermandad fuerte y duradera de la que el mundo es testigo



Este lunes en la tarde, desde el Palacio de la Revolución, el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, dio la bienvenida a una delegación, de alto nivel, encabezada por el Excelentísimo Señor Pabitra Margherita, Ministro de Estado de Asuntos Exteriores y Textiles de la República de la India.

Alina Perera Robbio, 11 de Noviembre de 2025

“Creo que sobran las razones para agradecer su visita en tiempos tan complejos para Cuba, y sobre todo para ratificar la fortaleza de nuestras relaciones bilaterales”, dijo en la tarde de este lunes el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al recibir en el Palacio de la Revolución al Excelentísimo Señor Pabitra Margherita, Ministro de Estado de Asuntos Exteriores y Textiles de la República de la India.

“Para nosotros su visita tiene una gran significación”, valoró el dignatario, quien expresó que la llegada a la Isla de la delegación de alto nivel, “va a marcar un hito en el estado de las históricas relaciones que tenemos entre Cuba y la India”.

Díaz-Canel Bermúdez reparó en que se trata de “la visita de más alto nivel que tenemos de la India desde el 2018; y es una visita que da continuidad a los intercambios de alto nivel que hemos tenido en los últimos años”.

El mandatario recordó que durante el 2015 él visitó a la nación amiga de Asia del Sur -en calidad de Primer Vicepresidente de los Consejos de Estado y de Ministros-, y que en esa ocasión sostuvo un encuentro “muy fraternal y útil” con el Primer Ministro Narendra Modi. En la misma línea de evocación, comentó que en el 2018 el Presidente de la India, Señor Ram Nath Kovind, estuvo en el país caribeño: “Fue una visita -resaltó- muy importante para nosotros”.

Igualmente, el Jefe de Estado hizo referencia a que, en julio de este año, “pudimos tener un encuentro con el Primer Ministro Modi en la Cumbre de los Brics, en Río de Janeiro”. El mandatario afirmó que durante ese diálogo “acordamos trabajar en varios temas”; en los cuales, dijo, hay avances.

“Cuando estamos en el año en que cumplimos el 65 aniversario del establecimiento de relaciones, su visita, como parte del intercambio de alto nivel político, y los antecedentes que le comentaba que hemos tenido en los últimos años, ratifica la voluntad política de ambas naciones de seguir estrechando las relaciones bilaterales”, enunció el Presidente cubano.

Sobre los lazos que unen a los dos países, el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba recalcó que se trata de “relaciones históricas, basadas en la relación que construyó el Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz con los líderes indios de otras épocas; también en la relación que ha seguido fomentando el General de Ejército Raúl Castro; y en la que mantenemos en la actualidad con el Primer Ministro Modi”.

Luego de hacer énfasis en la voluntad cubana de “continuar perfeccionando y ampliando esas relaciones”, el dignatario destacó: “Para nosotros la India tiene una gran importancia por su protagonismo a nivel global; además, lo hace con una posición digna, de justicia, y con una mirada muy clara de cooperación con el Sur”.

Díaz-Canel Bermúdez agradeció a los amigos por “todo el acompañamiento que nos han dado en la lucha contra el bloqueo, que una vez más se ratificó en la última sesión de alto nivel de la Asamblea General de Naciones Unidas, cuando apoyaron nuevamente la Resolución contra el bloqueo”. E hizo hincapié: “Agradecemos sobremanera los créditos gubernamentales que sistemáticamente la India nos ha brindado, y sobre todo los que han estado relacionados con las Fuentes Renovables de Energía (FRE)”.

El Jefe de Estado habló también sobre el apoyo en los suministros de arroz a Cuba; así como sobre “el papel que desempeñó India al apoyar, con su liderazgo en los Brics, la aceptación de Cuba como país socio en esta organización”.

La ocasión resultó propicia al Jefe de Estado para ratificar “la invitación que le hicimos al Primer Ministro Modi, para que visite nuestro país cuando su agenda lo permita. Será un placer para nosotros, y un

honor, recibirle en Cuba".

Por su parte, el Ministro de Estado de Asuntos Exteriores y Textiles de la República de la India, expresó al mandatario cubano: "Quisiera agradecerle, excelencia, por su cálida bienvenida, tanto a mí como a mi equipo, y también por el hecho de que mi visita tenga lugar en un momento en que se cumplen 65 años de relaciones bilaterales. El mundo es testigo de la fuerte relación, de la relación tan duradera que existe entre dos naciones muy grandes, que son la India y Cuba".

Pabitra Margherita dijo en el recinto protocolar: "Hemos estado juntos en tiempos de necesidad". Él distinguió de modo especial cómo Cuba agradece, sentidamente, "la ayuda que hemos brindado en este momento de dificultad".

Sobre esa mano que se ha tendido en días difíciles, enunció que "es un deber de una nación hermana ese de estar junto a nuestros amigos cuando hay momentos de necesidad. Es una forma de mostrar nuestro respeto al país que es Cuba, y a su pueblo; y quisiera reiterar, excelencia, que las relaciones entre nuestros dos países han llegado a un nivel superior".

El amigo aseguró que, hacia el futuro, las relaciones entre Cuba y la India serán de paz, prosperidad, y de futuro.

Esta tarde de lunes se encontraban presentes por la parte cubana, además, el ministro a.i. de Relaciones Exteriores, Gerardo Peñalver Portal; el director general de Asuntos Bilaterales de la Cancillería, Carlos Miguel Pereira Hernández; así como otros funcionarios de ese organismo.

La ayuda de un país hermano en días difíciles

Tras el paso del huracán Melissa -que ha provocado cuantiosos daños en la zona oriental de Cuba-, el acompañamiento solidario de la República de la India, al igual que el de otras naciones hermanas, no se hizo esperar: ellos donaron, por ejemplo, un hospital móvil con capacidad para atender a 300 personas, el cual cuenta con equipos médicos, medicamentos, alimentos, material gastable y generador de electricidad. La ayuda tendrá como destino el municipio de Río Cauto en la provincia de Granma.

Un detalle relacionado con esta historia es que, del siete al nueve de noviembre, tres especialistas indios entrenaron a colegas cubanos en el manejo de la importante instalación que ya está rumbo a la provincia oriental.

No es primera vez que la nación amiga tiene gestos como este: la República de la India ha contribuido en ocasiones anteriores con donativos de medicamentos, así como con materias primas para su fabricación.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución